

## Gemeinderat von Zürich

26.09.01

## Postulat

von Balthasar Glättli (GRÜNE)  
und Katharina Prelicz-Huber (GRÜNE)

Wir bitten den Stadtrat, einen Bericht über die Situation der „Sans Papier“ in der Stadt Zürich erstellen zu lassen, der u.a. über die folgenden Punkte Aufschluss gibt: Anzahl Personen, die als „Sans Papier“ in der Stadt Zürich leben; Geschlecht; Alter; Gesundheitszustand; Arbeitsbedingungen; Einkommen.

## Begründung:

Viele Menschen ohne Papiere, „Sans Papier“ genannt, ringen um ihre Würde – auch in unserer Stadt. Von den schweizweit auf 150'000 bis 300'000 Personen geschätzten Gruppe der „Sans Papiers“ dürfte ein nicht geringer Anteil in der Stadt Zürich leben. Über sie und ihre Lebenssituation ist kaum etwas bekannt.

Wir gehen davon aus, dass es der Stadt Zürich mit dem Schutz fundamentaler Rechte und der Würde aller Menschen – auch von solchen, die ohne Papiere unter uns leben – ernst ist. Um diesen Schutz gewährleisten zu können, ist es auch für die Stadt Zürich erforderlich, die nötigen Informationen über die betroffenen Gruppen von Menschen zu kennen. Dies wird durch einen Bericht wie gefordert ermöglicht.

